

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: T.U. Krohne

Frühgeborenenretinopathie

Retinopathy of prematurity

T.U. Krohne

- 1173 **Einführung zum Thema: Frühgeborenenretinopathie. Aktuelle Aspekte der Pathogenese, Diagnostik und Therapie**
Introduction to the topic: Retinopathy of prematurity.
Current aspects of pathogenesis, diagnostics and therapy
- A. Stahl · W.A. Lagrèze · H.T. Agostini
- 1174 **Pathogenese der Frühgeborenenretinopathie**
Pathogenesis of retinopathy of prematurity
- I. Oberacher-Velten · H. Seegerer · H. Helbig
- 1182 **Augenärztliches Screening bei Frühgeborenen**
Ophthalmological screening for retinopathy of prematurity
- T.U. Krohne · S. Aisenbrey · F.G. Holz
- 1189 **Aktuelle Therapieoptionen bei Frühgeborenenretinopathie**
Current therapeutic options in retinopathy of prematurity

Das „Plus disease“ ist ein wichtiger Indikator für den Schweregrad der Frühgeborenenretinopathie ▶ Seite 1182

Originalien · Original articles

- C.E. Uhlig · J. Promesberger · G. Hirschfeld · R. Koch · T. Reinhard · B. Seitz
- 1198 **Ergebnisse einer internetbasierten Umfrage zur Hornhautspendebereitschaft bei DOG-Mitgliedern**
Results of an internet-based survey amongst members of the German Ophthalmological Society concerning postmortem cornea donation
- S. Briesen · R. Guthoff · N. Kilangalanga · R.G. Mundkowski
- 1207 **Counterfeiting von Augentropfen? Eine Untersuchung von Antibiotikapräparaten aus 2 Ländern Afrikas**
Counterfeiting of eye drops? A laboratory study of antibiotic eye drops purchased in two African countries

Kasuistiken · Case reports

- A. Rosentreter · S. Gaki · S. Dinslage · T.S. Dietlein
- 1211 **Juveniles Glaukom bei Propionazidämie**
Juvenile glaucoma in propionic acidemia
- N. Arend · S. Thurau
- 1214 **Unilaterale retinale Pseudoarteritis nach Contusio bulbi**
Unilateral retinal pseudoarteritis after eyeball contusion

Bild und Fall · Photo essay

- I. Loewe · H. Sachs
- 1217 **Blaues Auge. Was steckt dahinter?**
Hematoma of the eye. There's more to this than meets the eye!
- J.M. Rohrbach · B. Sobolewska · K. Helaiwa · W. Lisch
- 1221 **Diskrete bilaterale korneale Ablagerungen bei einer jungen Frau**
Discrete bilateral corneal deposits in a young woman

Medizin aktuell · Medicine today*I. Beger · M.J. Koss · F. Koch*

- 1224** **Behandlung der Retinopathia centralis serosa. MicroPulse-Laser vs. Bevacizumab**
Treatment of central serous chorioretinopathy. Micropulse photocoagulation versus bevacizumab

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*T. Hager · F. Schirra · T. Kohlen · B. Seitz · B. Käsmann-Kellner*

- 1233** **Behandlung der kindlichen Katarakte I. Krankheitsbild und operative Versorgung**
Treatment of cataracts in childhood I. Clinical picture und surgical approach
- 1244** **Fragebogen**
Questionnaire

CME**Mitteilungen der DOG · News**

- 1246** **Stellungnahme der Verkehrskommission der Deutschen Ophthalmologischen Gesellschaft zur Prüfung des Dämmerungssehens bei der Fahreignungsbegutachtung**

Verschiedenes · Miscellaneous

- 1196** **Dank an die Gutachter** Acknowledgement to referees
- 1249** **Termine** Forthcoming meetings
- 1252** **Impressum** Imprint

Liebe Leserinnen, liebe Leser,
wir wünschen Ihnen ein gesundes
und erfolgreiches Jahr 2013 sowie
weiterhin viel Vergnügen bei der
Lektüre Ihrer Zeitschrift.

Ihr Redaktionsteam
Fachzeitschriften Springer Medizin



Titelbild: © gary milner / iStockphoto

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Ophthalmologe ist ein international angesehenes Publikationsorgan und widmet sich allen Aspekten der Augenheilkunde. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch. Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Ophthalmologe is an internationally recognized journal dealing with all aspects of ophthalmology. The journal serves both the scientific exchange and the continuing education of ophthalmologists. Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange. Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy. Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice. **Review:** All articles of *Der Ophthalmologe* are peer reviewed. **Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki. **Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline and Scopus.**